

PRESSEMELDUNG

16. JULI 2021 / 2 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: 25. JULI – GEDENKTAG DES HEILIGEN CHRISTOPHORUS

Kloster Maulbronn

25. Juli: Gedenktag des heiligen Christophorus

Am 25. Juli ist der Gedenktag des heiligen Christophorus. Heute ist er vielen vor allem als der Schutzpatron der Autofahrer bekannt. Traditionell hatte der Heilige aber viele und wichtige Aufgaben – ein Grund, warum sich sein Bild auch in der Klosterkirche im UNESCO-Denkmal Maulbronn findet.

DER HEILIGE CHRISTOPHORUS

Der heilige Christophorus hat eine ganz moderne Karriere gemacht: Er fungiert heute verbreitet als der Schutzpatron der Autofahrer und ist zudem der Namensgeber für die ADAC-Rettungshubschrauber. Dabei ist er ein Heiliger, der immer größte Bedeutung hatte; die Legenden über ihn waren im Volksglauben präsent. Ob er allerdings tatsächlich gelebt hat – das ist gar nicht eindeutig belegt.

DER CHRISTUSTRÄGER

Die Legende, die besagt, dass Christophorus – ein Riese, der nach einigen Überlieferungen einen Hundekopf hatte – das Christuskind über einen Fluss trug, ist weithin bekannt. Dabei soll das Kind auf seinen Schultern immer schwerer geworden und Christophorus fast im Strom ertrunken sein. Nach dieser Prüfung erkannte er am anderen Ufer Christus als seinen König an und bekannte sich zum christlichen Glauben. Sein Name spiegelt diese Geschichte wider: Er kommt aus dem Griechischen und bedeutet „Christusträger“.

HEILIGER MIT VIELEN AUFGABEN

Christophorus hat als einer der vierzehn Nothelfer viele Aufgaben: Allen voran ist er Schutzheiliger der Reisenden sowie der Fahrzeugführer – auch im Wasser und in der

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMELDUNG

16. JULI 2021 / 2 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: 25. JULI – GEDENKTAG DES HEILIGEN CHRISTOPHORUS

Luft. Daher sieht man die Medaille mit seinem Abbild häufig in Flugzeugen, Autos und Lastwagen. Aber man schrieb ihm eine noch viel grundlegendere Wirkung zu: Schon der Anblick seines Bildes sollte vor dem plötzlichen Tod bewahren. Das ist der Grund, warum man an vielen Kirchenportalen des Mittelalters ein Christophorusbild findet. Außerdem soll der Heilige gegen Pest, Dürre, Unwetter und Hagel schützen und Hilfe bringen, wenn man sich in großer Gefahr befindet.

CHRISTOPHORUS IN DER MAULBRONNER KLOSTERKIRCHE

Auch in der Kirche des einstigen Zisterzienserklosters Maulbronn ist ein Bild des heiligen Christophorus zu finden. Das Fresko im Chorraum am südlichen Chorbogenpfeiler stammt aus dem frühen 14. Jahrhundert und ist die älteste Malerei im Chor der Klosterkirche. Die riesenhafte Gestalt des Heiligen ist direkt auf die Quadersteine der Kirchenwand gemalt. Und sie wurde am Ende des 19. Jahrhunderts – anders als die meisten anderen Fresken in der Klosterkirche – nicht farblich aufgefrischt.

DIE GRÜNDUNG VON KLOSTER MAULBRONN

Die Zisterzienser ließen sich im Jahr 1147 in Maulbronn nieder, um dort ihr Kloster zu gründen und die Klosterkirche zu bauen. Hier fanden die Mönche ideale Bedingungen für die Gründung: ausgezeichnete Wasser- und Bodenverhältnisse. Die Wasserwirtschaft, die sie in den kommenden Jahrzehnten dort entwickelten, prägt bis heute die Umgebung des Klosters. 1534 wurde das Kloster im Zuge der Reformation aufgelöst und kam in den Besitz der Herzöge von Württemberg. Damals wurde hier eine der evangelischen Klosterschulen eingerichtet, um die neuen Pfarrer des Herzogtums auszubilden. Bis heute existiert das daraus hervorgegangene Evangelische Seminar. Die einzigartige Erhaltung von Klosteranlage samt Umgebung führte dazu, dass Kloster Maulbronn 1993 in die Liste des UNESCO-Weltkulturerbes aufgenommen wurde.

SERVICE

Kloster Maulbronn

Geöffnet täglich 09.30 bis 17.30 Uhr; letzter Einlass 16.45 Uhr

Die Öffnung erfolgt nach den Vorgaben der Corona-Landesverordnung.

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMELDUNG

16. JULI 2021 / 2 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: 25. JULI – GEDENKTAG DES HEILIGEN CHRISTOPHORUS

Bitte beachten:

Beim Besuch der Monumente gelten die üblichen Auflagen der gültigen Corona-Verordnungen des Landes. Es gilt eine strikte Pflicht zum Tragen von Mund-Nasen-Bedeckungen für Gäste ab 6 Jahre. Bitte eine passende Maske (medizinische Masken oder FFP2-Masken) mitbringen. Außerdem muss der Abstand von 1,5 Metern zu Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und anderen Gästen eingehalten werden.

Nach der Corona-Verordnung der Landesregierung von Baden-Württemberg müssen Kontaktdaten wie Name und Vorname, Adresse und Telefonnummer sowie Datum des Besuchs, Uhrzeit (von – bis) angegeben werden. Die Erhebung soll einer möglichst schnellen Nachverfolgbarkeit der Infektionsketten mit dem Virus dienen. Das Kontaktformular kann vorab ausgefüllt werden. Es ist auf der Website www.kloster-maulbronn.de zu finden.

INFORMATIONEN

Kloster Maulbronn

Infozentrum Kloster Maulbronn

Klosterhof 5

75433 Maulbronn

Telefon +49 (0) 70 43.92 66 10

info@kloster-maulbronn.de

WWW.KLOSTER-MAULBRONN.DE

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).